



KFV nach Hauptversammlung neu aufgestellt

Verbandsvorsitzender hat künftig fünf Stellvertreter, jeweils einen aus jedem Unterstützungsbereich

Am 28.05.2022 fand in der Malteserstadt Heitersheim der Nachholtermin für die Hauptversammlung des Kreisfeuerwehrverbands Breisgau-Hochschwarzwald (KFV) statt. Dabei standen auch Neuwahlen an, die bereits im Jahr 2021 hätten durchgeführt werden sollen, wegen der COVID-19-Pandemie allerdings erst im Jahr 2022 stattfinden konnten. Bei diesen Neuwahlen war eine Änderung der Führungsstruktur geplant, die nun zur Umsetzung kam: Nach dem Ausscheiden der beiden langjährigen Stv. Verbandsvorsitzenden Gotthard Benitz aus Titisee-Neustadt sowie Karlheinz Thoma aus Bad Krozingen-Biengen, sollten für alle fünf Unterstützungsbereiche des Landkreises je ein Stv. Verbandsvorsitzender bestellt werden.

Für diese Ämter standen folgende Kameraden zur Verfügung, die nun auch in diese Ämter berufen wurden:

- **Martin Engler (55):**
Verheiratet, ein Sohn, eine Tochter (15 und 12 Jahre), selbständiger Versicherungskaufmann, Allianz AG. Er ist seit 1983 bei der Feuerwehr. Von 1992 bis 2002 war er im Stadtkreis Freiburg Abteilungskommandant des Musikzugs, von 1993 bis 1999 war er Bezirksstabsführer im Regierungsbezirk Freiburg, von 1995 bis 2003 war er Stv. Abteilungskommandant der Feuerwehr Freiburg, Abteilung 1 Oberstadt und von 2003 bis 2018 Abteilungskommandant der Feuerwehr Freiburg, Abteilung 1 Oberstadt. Seit 2018 ist er Feuerwehrkommandant von Schallstadt. Er vertritt den Unterstützungsbereich Südlicher Breisgau.
- **Patrick Gutmann (45):**
Verheiratet, zwei Töchter (9 und 5 Jahre), Grafikdesigner, badenova AG. Er ist seit 1989 bei der Feuerwehr. Von 2001 bis 2013 war er Abteilungskommandant der Feuerwehr March, Abteilung Holzhausen, von 2007 bis 2013 war er, sowie seit 2016 ist er, Mitglied im Ausschuss des KFV. Seit 2013 ist er Feuerwehrkommandant von March. Er vertritt den Unterstützungsbereich Kaiserstuhl.

- Jens Lapp (44):
In Partnerschaft, Bautechniker und Bauhofleiter, der Gemeinde Gundelfingen. Er ist seit 1990 bei der Feuerwehr. Seit 2011 ist er Abteilungskommandant der Feuerwehr Gundelfingen, Abteilung Gundelfingen, Mitglied im Ausschuss des KfV, sowie Feuerwehrkommandant von Gundelfingen. Er vertritt den Unterstützungsbereich Dreisamtal.
- Marco Morath (38):
Verheiratet, eine Tochter (5 Jahre), Steuerfachwirt, Leber & Jäger Steuerberater PartGmbH in Titisee-Neustadt. Er ist seit 1997 bei der Feuerwehr. Seit 2001 war/ist er in der Jugendarbeit in verschiedenen Funktionen tätig: Mitarbeit Hydrant-Redaktion (2010 – 2018), Ausschussmitglied Kreisjugendfeuerwehr (2011 – 2021), JF-Ausbilder bzw. JF Betreuer (2011 – 2014), Jugendleiter JF Titisee-Neustadt (seit 2014). Er vertritt den Unterstützungsbereich Hochschwarzwald.
- Michael Stöcklin (50):
Verheiratet, zwei Töchter (17 und 14 Jahre), als Ltd. Hauptbrandmeister bei der Stadt Müllheim angestellt. Er ist seit 1988 bei der Feuerwehr. Von 2011 bis 2016 war er bereits Mitglied im Ausschuss des KfV. Seit 2010 ist er Feuerwehrkommandant von Müllheim.

In seinem Amt als Verbandsvorsitzender bestätigt wurde Christoph Zachow (39) aus Heitersheim. Der Dipl.-Verwaltungswirt (FH) wurde im Jahr 2020 zum Bürgermeister der Malteserstadt Heitersheim gewählt. Christoph Zachow ist ledig und lebt in einer Partnerschaft. Er ist seit 1998 bei der Feuerwehr. Von 2009 – 2020 war er Stv. Abteilungskommandant der Feuerwehr Breisach, Abteilung Breisach und war von 2019 – 2020 Stv. Feuerwehrkommandant von Breisach. Seit 2016 ist Christoph Zachow Mitglied im Verbandsausschuss und seitdem auch Vorsitzender des KfV.

Verbandsvorsitzender und Stellvertreter bilden zusammen das „KfV-Kommando“. Zusammen mit dem KfV-Geschäftsführer Markus Straub (Titisee-Neustadt) sowie dem Kassenführer Daniel Jenne (Bötzingen) bildet das „KfV-Kommando“ den KfV-Vorstand.

Als Ausschussmitglieder, die aus ihren Unterstützungsbereichen entsandt werden, wurden gewählt:

- Unterstützungsbereich Dreisamtal (3 Sitze):
Florian Döll (Buchenbach), Karlheinz Strecker (Kirchzarten), Peter Rombach (Stegen). Als UB-Vertreter ausgeschieden ist Jens Lapp (Gundelfingen).
- Unterstützungsbereich Hochschwarzwald (5 Sitze):
Horst Bockstaller (Titisee-Neustadt), Markus König (Feldberg), Bernd Schwörer (Löffingen), Reinhold Teichgräber (Eisenbach), Michael Reiner (Lenzkirch). Als UB-Vertreter ausgeschieden ist Andreas Wangler (Lenzkirch).

- Unterstützungsbereich Kaiserstuhl (4 Sitze):
Sascha Disch (Merdingen), Achim Jenne (Bötzingen), Christian Ott (Breisach), Michael Sacherer (Vogtsburg). Als UB-Vertreter ausgeschieden sind Patrick Gutmann (March) und Harald Vögtle (Vogtsburg).
- Unterstützungsbereich Markgräflerland (3 Sitze):
Helmut Bürgelin (Müllheim), Holger Mayer (Heitersheim), Dietmar Salathé (Neuenburg).
- Unterstützungsbereich Südlicher Breisgau (4 Sitze):
Torsten Blattmann (Ehrenkirchen), Stefan Frei (Sölden), Felix Metzger (Bad Krozingen), Tobias Zehr (Hartheim). Als UB-Vertreter ausgeschieden sind Joachim Faller (Hartheim) und Michael Leppert (Ehrenkirchen).

Die weiteren Mitglieder des Verbands-Ausschusses, welche vom Verbandsausschuss gewählt werden, sind:

Die Leiter der Arbeitskreise (AK):

- | | |
|------------------------------------|-----------------------------------|
| 1. AK ABC: | Mike Hengstler (Staufen) |
| 2. AK Atemschutz: | Martin Bertrandt (Neuenburg) |
| 3. AK Ausbildung: | Joachim Müller (Kirchzarten) |
| 4. AK Brandschutzerziehung: | Michael Meßmer (March) |
| 5. AK Führungs- u. Fernmeldekomm.: | Alexander Widmaier (Kirchzarten) |
| 6. AK Öffentlichkeitsarbeit: | Markus Straub (Titisee-Neustadt) |
| 7. AK Sprechfunk: | Kian Schwuchow (Titisee-Neustadt) |
| 8. AK Technik: | Markus Reiner (Titisee-Neustadt) |

Die Vertreter der Fachgruppen:

- | | |
|--------------------------|----------------------------------|
| 1. Altersabteilungen: | Helmut Kanzinger (Bötzingen) |
| 2. Bürgermeister: | Josef Schweizer (Bollschweil) |
| 3. Feuerwehrfrauen: | Daniela Lößle (Neuenburg) |
| 4. Kreisbrandmeister: | Alexander Widmaier (Kirchzarten) |
| 5. Kreisjugendfeuerwehr: | Corinna Nopper (Bad Krozingen) |
| 6. Musiktreibende Züge: | Martin Bertrandt (Neuenburg) |
| 7. Sportbeauftragter: | Ralf Grommek (Sulzburg) |

Mitglieder des Vorstandes des Deutschen Feuerwehrverbandes bzw. des Landesfeuerwehrverbandes Baden-Württemberg, die ihren Wohnort im Gebiet des KfV Breisgau-Hochschwarzwald haben, sind kraft Amtes ebenso Mitglieder des Verbands-Ausschusses – derzeit ist dies jedoch nicht der Fall. Alles in allem setzt sich der Ausschuss des Kreisfeuerwehrverbandes aus insgesamt 42 Personen zusammen.

Der bisherig Stv. Verbandsvorsitzende Gotthard Benitz aus Titisee-Neustadt war seit dem Jahr 2006 in seiner Funktion tätig. Als äußeres Zeichen des Dankes und der Anerkennung wurde Gotthard Benitz mit der höchsten Auszeichnung des Deutschen Feuerwehrverbands ausgezeichnet – dem Deutschen Feuerwehrehrenkreuz in Gold; außerdem erhielt Benitz die silberne Ehrennadel des Stadtfeuerwehrverbands Freiburg. Der Verbandsausschuss beschloss außerdem auf Antrag des Vorsitzenden, Gotthard Benitz zum Ehrenmitglied des KFV zu ernennen.

Der bisherige Stv. Verbandsvorsitzende Karlheinz Thoma aus Bad Krozingen-Biengen war seit dem Jahr 2011 in seiner Funktion tätig. Als äußeres Zeichen des Dankes und der Anerkennung wurde auch Karlheinz Thoma mit einer hohen Ehrung ausgezeichnet: Da Thoma bereits Träger des Deutschen Feuerwehrehrenkreuz in Gold ist, bekam er die selten ausgesprochene silberne Ehrennadel des Deutschen Feuerwehrverbands. Ebenso auf Antrag des Vorsitzenden beschloss der Verbandsausschuss auch Karlheinz Thoma zum Ehrenmitglied des KFV zu ernennen.

Den ausgeschiedenen Ausschussmitglieder Joachim Faller, Michael Leppert, Harald Vögtle und Andreas Wangler wurde Dank und Anerkennung ausgesprochen und erhielten zum Teil ebenfalls Auszeichnungen, sofern sie diese nicht bereits zuvor erhalten hatten.